

Di Timur Tengah, Afrika dan Kamboja kita menyaksikan bagaimana nasib anak-anak yang hidup di daerah-daerah pemukiman sementara. Kesehatan dan pendidikan bagi mereka tidak diperhatikan. Distabilisasi atau keadaan yang serba tidak menentu, berpengaruh pada mental dan perkembangan anak-anak. Keadaan nyata yang mereka hadapi sehari-hari jelas berpengaruh pula pada persepsi dan tatapan ke masa depan.

Mengapa hal yang demikian harus terjadi? Jawabannya jelas, yaitu kemiskinan. Kemiskinan yang dihadapi oleh orang tua mengkondisikan pada anak-anak untuk menjalankan peran yang sesungguhnya di luar kemampuan anak. Nilai-nilai pengabdian dan kepatuhan kepada orang tua tertanam sebegitu rupa, sehingga anak sering harus bekerja guna mendapatkan tambahan bagi pendapatan rumah tangga orang tuanya.

Dalam Deklarasi hak anak-anak yang disahkan oleh Perserikatan Bangsa-Bangsa, pada tanggal 20 Nopember 1959 antara lain menyatakan :

Anak-anak berhak mendapatkan pendidikan wajib secara cuma-cuma sekurang-kurangnya di tingkat sekolah dasar. Mereka harus mendapat pendidikan yang dapat meningkatkan pengetahuan umumnya, dan yang memungkinkan mereka, atas dasar kesempatan yang sama, untuk mengembangkan kemampuannya, pendapat pribadinya dan perasaan tanggung jawab moral dan sosialnya, sehingga mereka dapat menjadi anggota masyarakat yang berguna".

Kepentingan anak haruslah dijadikan dasar pedoman oleh mereka yang bertanggung jawab terhadap pendidikan dan bimbingan anak yang bersangkutan, pertama-tama tanggung jawabnya terletak pada orang tua mereka.

alami hambatan sosial dan pendidikan di masa depan, setelah ayahnya wafat. Hal ini tentulah besar pengaruhnya terhadap kelangsungan pendidikan anak, yang memungkinkan anak tidak dapat bersekolah atau memutuskan sekolahnya di tengah jalan, karena tidak memiliki orang tua yang dapat membiayai sekolahnya.

Kondisi tersebut di atas mengharuskan adanya perhatian serta pencarian upaya terarah guna merealisasi perlindungan atas hak-hak anak. Maka didirikanlah Yayasan Panti Asuhan, sebagai salah satu lembaga Kesejahteraan Sosial yang bersifat pemeliharaan anak yatim/yatim piatu, anak miskin dan anak terlantar, dengan tujuan menolong, menyantuni, mengasuh serta mendidik dan mengandung unsur-unsur yang tidak bertentangan dengan prinsip hukum Islam. Oleh karena itu, adanya Yayasan Panti Asuhan bukan dengan maksud untuk melepaskan tanggung jawab orang tua sebagai pengasuh utama bagi anak-anaknya. Melainkan, Yayasan Panti Asuhan ini, justru membantu mengatasi problem yang dihadapi orang tua anak asuh dalam mendidik dan memelihara anak-anaknya karena ketidakmampuannya. Hal ini dapat dilihat dari diberikannya perawatan, pengasuhan demi kesejahteraan anak asuh. Yaitu beberapa jenis pelayanan, antara lain pelayanan pendidikan: formal, informal dan non formal. Dalam pendidikan formal Yayasan Panti Asuhan membiayai anak asuh dari tingkat sekolah dasar sampai pergu-

ruan tinggi. Sedangkan pendidikan informal, anak asuh dididik ketrampilan untuk mengasah bakat yang tidak tersalurkan, juga dengan pendidikan non formal, berupa kursus-kursus yang ada kaitannya dengan bidang studi di sekolah termasuk pendidikan agama Islam.

Disamping pelayanan pendidikan, juga pelayanan kesehatan, olah raga dan kesenian serta pelayanan makanan

Berdasarkan pelayanan yang diberikan oleh Yayasan Panti Asuhan tersebut di atas, maka sungguh sangat membantu kesulitan yang dihadapi para orang tua dalam menghadapi problem masa depan anaknya, terutama dalam hal pemenuhan hak-hak anak di bidang pendidikan.

Selain itu juga dapat diketahui dalam peraturan tata tertib Yayasan Panti Asuhan, disini jelas bahwa anak asuh dididik untuk bersikap tertib dan disiplin serta mempunyai rasa ikut memiliki dalam menjaga kebersihan dan keamanan asrama.

Dengan berada di Yayasan Panti Asuhan, anak asuh yang semula mempunyai hambatan psikologis dan sosial, sedikit banyak dapat teratasi. Hal ini dibuktikan dengan diberikannya kegiatan yang positif. Diantaranya kegiatan keagamaan berupa sholat berjama'ah, pengajian rutin, dan pendidikan agama Islam. Juga kegiatan yang bersifat umum, berupa kegiatan kewanitaan, kepramukaan, bercocok tanam dan olah raga, serta pengabdian masyarakat.

B. Tinjauan terhadap Perjanjian Pengasuhan Anak

Berdasarkan hasil penelitian, maka penulis berpendapat bahwa bentuk mu'amalah dalam perjanjian pengasuhan anak di Yayasan Panti Asuhan Putra Putra Pahlawan ABRI Jatim di Surabaya tersebut adalah termasuk wakalah.

Penulis berpendapat demikian karena, dalam pengasuhan anak di Yayasan Panti Asuhan Putra Putra Pahlawan ABRI ini orang tua anak asuh telah melimpahkan kekuasaan atau mendelegasikan atas tugasnya/kewajibannya kepada pihak Yayasan Panti Asuhan sebagai kelompok/organisasi yang bertindak atas nama orang tua anak asuh. Dalam hal ini Yayasan Panti Asuhan Putra Putra Pahlawan ABRI Jatim di Surabaya memang mampu dan mempunyai hak untuk melakukan segala usaha seperti usaha yang dilakukan oleh orang tua anak asuh dalam hal-hal yang dapat diwakilkan/dikuasakan.

Oleh karena itu, orang tua anak asuh dapat dikatakan sebagai pemberi kuasa (muwakkil), karena dalam hal ini orang tua anak asuh sebagai pihak yang mewakilkan/mendelegasikan kepada orang/kelompok lain (Yayasan Panti Asuhan) untuk menjaga dan mengasuh anaknya karena ketidakmampuannya.

Dan Yayasan Panti Asuhan Putra Putra Pahlawan ABRI Jatim di Surabaya dapat disebut sebagai wakil / muwakkal, yaitu pihak yang dijadikan wakil atau yang harus melaku-

tingkatkan taraf hidup anak tersebut.

Seperti yang telah penulis kemukakan pada bab terdahulu, bahwa sistem anak asuh adalah mengusahakan anak asuh untuk dapat menyelesaikan pendidikan dasarnya (minimal tingkat Sekolah Dasar). Dalam hal ini pihak Yayasan Panti Asuhan Putra Putra Pahlawan ABRI Jatim di Surabaya, justru mampu mengasuh dan mendidik anak-anak tersebut bukan hanya dalam batas pendidikan tingkat sekolah dasar saja, tapi lebih dari itu, yaitu sampai pada tingkat Perguruan Tinggi. Bahkan bila anak asuh tersebut tidak mempunyai niat untuk melanjutkan studinya ke Perguruan Tinggi, pihak Yayasan Panti Asuhan masih memberikan sarana tempat tinggal di dalam asrama selama lebih kurang satu tahun, dimana kesempatan itu dapat digunakan untuk mencari pekerjaan demi mencapai cita-cita dan meningkatkan taraf hidupnya.

Bila melihat usaha rehabilitasi oleh Yayasan Panti Asuhan Putra Putra Pahlawan ABRI Jatim di Surabaya dalam rangka perawatan, pengasuhan dan kesejahteraan anak asuh, sudah menghasilkan beberapa anak asuh yang telah mampu mencapai cita-citanya dan hidup mandiri di masa depan. Diantaranya, ada yang menjadi ABRI, Guru, Pegawai Negeri Sipil, ataupun wiraswasta.

Dengan melihat hasil yang telah dicapai, maka pe-

laksanaan sistem anak asuh yang diterapkan di Yayasan Panti Asuhan Putra Putra Pahlawan ABRI Jatim di Surabaya tersebut, tidak menyalahi syeri'at Islam, maka berarti hukumnya boleh.

